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Classification phylogénétique : 

Clade : Angiospermes ;
Clade : Monocotylédones ;
Ordre : Asparagales ;
Famille : Xanthorrhoeaceae ;

Classification/taxinomie traditionnelle : 

Règne : Plantae ;
Division : Magnoliophyta ;
Classe : Liliopsida ;
Ordre : Liliales ;
Famille : Xanthorrhoeaceae ;
Genre : Aloe ;
Nom complet : Aloe arborescens subsp. Arborescens Mill. 1768 ;

Synonymes :  x (=) basionym, Aloe arborea Medik., Aloe frutescens Salm-Dyck, Aloe fruticosa Lam., Aloe fulgens Tod., Aloe
mutabilis Pillans 1933 (selon PFAF, non accepté selon TPL), Aloe perfoliata var. arborescens (Mill.) Aiton 1789 ;

Synonymes français : aloe corne de cerf, corne de cerf, aloe Krantz, corne de bélier ;

Nom(s) anglais, local(aux) et/ou international(aux) : candelabra aloe, candelabra-plant, octopus-plant, torchplant, mountain
bush aloe, tree aloe , kransaalwyn (af) ;

Rusticité (résistance face au froid/gel) : -4/-5/-6 °C (-2°C), zone 10-11 ;

Note comestibilité : **

Rapport de consommation et comestibilité/consommabilité inférée (partie(s) utilisable(s) et usage(s) alimentaire(s)
correspondant(s)) :

Fleur (extraitµ~~12 fleursµ : nectar{{{12) comestible.(1*)

Détails :

La plante serait également utilisée comme aliment de santé (nourriture/aliment et boisson/breuvage){{{167.

Les fleurs sont aspirées pour leur doux nectar. Le gel de feuilles est utilisé pour les boissons

Partie testée : nectar{{{0(+x) (traduction automatique)

Original : Nectar{{{0(+x)

Taux d'humidité Énergie (kj) Énergie (kcal) Protéines (g) Pro-
vitamines A (µg)

Vitamines C (mg) Fer (mg) Zinc (mg)

0 0 0 0 0 0 0
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(1*) La sève des espèces du genre Aloe contient des anthraquinones ; ces composés ont plusieurs actions médicinales
bénéfiques, notamment en tant que laxatif, et de nombreuses espèces d'Aloe sont ainsi employées en médecine
traditionnelle ; bien que sans danger à petites doses et pendant de courtes périodes, les anthraquinones présentent des
problèmes potentiels si elles sont utilisées en excès ; ceux-ci incluent la congestion et l'irritation des organes pelviens ;
l'utilisation à long terme de laxatifs anthraquinoniques peut également jouer un rôle dans le développement du cancer
colorectal car ils ont un potentiel génotoxique et un potentiel tumorigène. Voir genre Aloe pour les précautions à prendre
(possible toxicité de la sève à fortes doses).(1*) La sève des espèces du genre Aloe contient des anthraquinones ; ces
composés ont plusieurs actions médicinales bénéfiques, notamment en tant que laxatif, et de nombreuses espèces d'Aloe
sont ainsi employées en médecine traditionnelle ; bien que sans danger à petites doses et pendant de courtes périodes, les
anthraquinones présentent des problèmes potentiels si elles sont utilisées en excès ; ceux-ci incluent la congestion et
l'irritation des organes pelviens ; l'utilisation à long terme de laxatifs anthraquinoniques peut également jouer un rôle dans
le développement du cancer colorectal car ils ont un potentiel génotoxique et un potentiel tumorigène{{{5(+). Voir genre Aloe
pour les précautions à prendre (possible toxicité de la sève à fortes doses){{{(rp*).

Note médicinale : *****

Usages médicinaux : Cette espèce est l'une des principales sources d'aloès à usage médicinal - les préparations qui en sont
issues sont vendues en vente libre pour accélérer la sécrétion gastrique, comme purgatif et à usage dermatologique [299].
En Équateur, où la plante est cultivée, elle est considérée comme le premier traitement pour tout type d'éraflure, de morsure
ou de brûlure et est utilisée dans les hôpitaux comme traitement primaire des brûlures jusqu'au troisième degré [372].
L'attention mondiale a été attirée sur la valeur possible du gel préparé à partir de cette espèce et d'autres espèces d'Aloe
après la Seconde Guerre mondiale, lorsque les brûlures cutanées des victimes des bombes nucléaires sur le Japon ont été
traitées avec succès [299]. Le gel de cette espèce contient des concentrations beaucoup plus élevées des composés
primaires présents dans d'autres aloès, et cette concentration plus élevée est responsable de l'action plus rapide et plus
efficace du gel contre les affections cutanées [372]. Comme dans la plupart des espèces d'Aloe, l'exsudat foliaire de cette
espèce contient des dérivés d'anthraquinone tels que l'aloïne et les hydroxyaloïnes [299]. Bien que l'aloïne soit inactive
comme laxatif, elle est activée dans le tube digestif par l'espèce Eubacterium en composé aloe-émodine anthrone, qui est un
laxatif efficace [299]. Bien que certaines observations indiquent que dans la diarrhée induite par l'aloïne, l'augmentation de
la teneur en eau pourrait être plus importante que le péristaltisme stimulé, les effets secondaires d'une utilisation prolongée
indiquent un effet de préhension sur le côlon. Par conséquent, l'aloïne doit de préférence être administrée en association
avec un antispasmodique pour modérer son action de préhension [299]. Dans tout les cas, Les laxatifs anthraquinoniques
ne doivent pas être utilisés pendant plus de 8 à 10 jours, ni par des enfants de moins de 12 ans. Les contre-indications
comprennent également la grossesse, l'allaitement, les inflammations intestinales et les hémorroïdes [299]. Les effets
secondaires possibles de l'aloïne comprennent la congestion et l'irritation des organes pelviens. Les laxatifs
anthraquinoniques peuvent jouer un rôle dans le développement du cancer colorectal car ils ont un potentiel génotoxique et
également un potentiel tumorigène chez les rongeurs [299]. Il a été affirmé que l'aloïne est également responsable de
l'activité antihistaminique et anti-inflammatoire [299]. L'aloïne et l'aloérésine B ont une activité blanchissante pour la peau
[299]. Le gel contient des polysaccharides et des glycoprotéines. Outre le mannane et le glucomannane, l'arboran A et
l'arboran B ont été identifiés, qui ont des effets hypoglycémiants. La relation structure-fonction des polysaccharides de gel
de différentes espèces d'Aloe fait encore l'objet de recherches. On pense que l'activité biologique est, au moins en partie,
due aux effets immunomodulateurs de ces polysaccharides [299]. L'épiderme des feuilles contient des lectines (aloctine A et
aloctine B) qui inhibent la croissance du fibrosarcome chez les animaux. La poudre de feuilles a montré des effets
protecteurs contre la carcinogenèse humaine [299]. En 2002, la Food and Drug Administration des États-Unis a retiré le
«généralement reconnu comme sûr et efficace (GRASE)». statut des médicaments en vente libre basé sur les exsudats
d'aloès [299]. Le gel d'Aloe arborescens agit comme un synergiste du sulfate de néomycine dans les gouttes oculaires; ils
sont utiles dans le traitement de l'inflammation et des infections oculaires [299]. Les feuilles lyophilisées ont montré une
inhibition de croissance de 70% de Trichophyton mentagrophytes (l'un des champignons responsables du pied d'athlète
chez l'homme) [299]. Une décoction de feuilles est administrée aux femmes pour faciliter l'accouchement [299]. Les feuilles
sont consommées comme légume comme traitement de la constipation [299]. Les feuilles fraîches fendues ou écrasées sont
largement utilisées pour traiter les brûlures et les plaies [299]. ;
This species is one of the main sources of Aloe for medicinal use - preparations made from it are sold as over-the-counter
drugs for the acceleration of gastric secretion, as a purgative and for dermatological use[ 299 ]. In Ecuador, where the plant
is cultivated, it is considered the first treatment for any type of scratch, bite, or burn, and is used in hospitals as a primary
treatment for burns up to the third degree[ 372 ]. Worldwide attention was drawn to the possible value of the gel prepared
from this and other Aloe species after the second World War, when skin burns of victims of the nuclear bombs on Japan
were successfully treated with it[ 299 ]. The gel of this species contains much higher concentrations of the primary
compounds present in other aloes, and this higher concentration is responsible for the faster and more effective action of
the gel against skin conditions[ 372 ]. As in most Aloe species, the leaf exudate of this species contains anthraquinone
derivatives such as aloin and hydroxyaloins[ 299 ]. Although aloin is inactive as a laxative, it is activated in the digestive
tract by Eubacterium species to the compound aloe-emodin anthrone, which is an effective laxative[ 299 ]. Although some
observations indicate that in diarrhoea induced by aloin, increased water content might be more important than stimulated
peristalsis, the side effects of prolonged use point to a griping effect on the colon. Therefore, aloin should preferably be
administered in combination with an antispasmodic to moderate its griping action[ 299 ]. In any case, anthraquinone
laxatives should not be used for longer than 8 - 10 days, or by children younger than 12 years. Contra-indications also
include pregnancy, breastfeeding, intestinal inflammations and haemorrhoids[ 299 ]. Possible side effects of aloin include
congestion and irritation of the pelvic organs. Anthraquinone laxatives may play a role in development of colorectal cancer
as they have genotoxic potential and also tumorigenic potential in rodents[ 299 ]. It has been claimed that aloin is also
responsible for antihistamine and anti-inflammatory activity[ 299 ]. Both aloin and aloeresin B have skin-whitening activity[
299 ]. The gel contains polysaccharides and glycoproteins. Apart from mannan and glucomannan, arboran A and arboran B
have been identified, which have hypoglycaemic effects. The structure-function relationship of polysaccharides from gel
from different Aloe species is still subject to research. Biological activity is thought to be, at least partly, due to
immunomodulating effects of these polysaccharides[ 299 ]. The leaf epidermis contains lectins (aloctin A and aloctin B) that
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inhibit the growth of fibrosarcoma in animals. The leaf powder showed protective effects against human carcinogenesis[ 299
]. In 2002 the United States Food and Drug Administration withdrew the ?generally recognized as safe and effective
(GRASE)? status for over-the-counter drugs based on aloe exudates[ 299 ]. Aloe arborescens gel works as a synergist of
neomycin sulphate in eye drops; they are useful in the treatment of inflammation and infections of the eye[ 299 ]. Freeze-
dried leaves have shown a 70% growth inhibition of Trichophyton mentagrophytes (one of the fungi causing athlete?s foot
in humans)[ 299 ]. A leaf decoction is given to women to ease childbirth[ 299 ]. The leaves are eaten as a vegetable as a
treatment for constipation[ 299 ]. The split or crushed fresh leaves are widely used to treat burns and wounds[ 299 ].
Usages médicinaux : Évaluation des autres utilisations: Moyenne (3/5). Utilisations de l'agroforesterie: La plante est
fréquemment cultivée dans les régions plus sèches des tropiques comme haie et clôture vivante [418]. C'est une excellente
haie impénétrable [295]. Les fermes abandonnées depuis plus d'un siècle peuvent encore être retracées grâce aux clôtures
qui subsistent [299]. ;
Other uses rating: Medium (3/5). Agroforestry Uses: The plant is frequently grown in drier areas of the tropics as a hedge
and living fence[ 418 ]. It makes an excellent, impenetrable hedge[ 295 ]. Homesteads that have been abandoned for over a
century can still be traced thanks to surviving fences[ 299 ].

Illustration(s) (photographie(s) et/ou dessin(s)): 

De gauche à droite :

Par Step, E., Bois, D., Favourite flowers of garden and greenhouse (1896-1897) Favourite Fl. vol. 4 (1896), via
plantillustrations
Par Carson, J., Colen, J.H., Illustrations of medical botany (1847) Ill. Med. Bot. vol. 2 (1847), via plantillustrations

Petite histoire-géo : En Afrique du Sud, les fleurs sont aspirées pour leur nectar sucré{{{12.

Autres infos :

dont infos de "FOOD PLANTS INTERNATIONAL" :

Distribution :

C'est une plante tropicale. Il est préférable avec un sol bien drainé et une position partiellement ombragée. Au
Zimbabwe, il pousse entre 1 050 et 2 500 m au-dessus du niveau de la mer{{{0(+x) (traduction automatique).

Original : It is a tropical plant. It is best with well-drained soil and a partly shaded position. In Zimbabwe it grows
between 1,050-2,500 m above sea level{{{0(+x).

Localisation :

Afrique, Asie, Australie, Botswana, Canada, Afrique de l'Est, Eswatini, Hawaï, Inde, Indonésie, Malawi,
Mozambique, Amérique du Nord, Pacifique, Asie du Sud-Est, Slovénie, Afrique du Sud *, Afrique australe,
Swaziland, USA, Zambie, Zimbabwe{{{0(+x) (traduction automatique).

Original : Africa, Asia, Australia, Botswana, Canada, East Africa, Eswatini, Hawaii, India, Indonesia, Malawi,
Mozambique, North America, Pacific, SE Asia, Slovenia, South Africa*, Southern Africa, Swaziland, USA, Zambia,
Zimbabwe{{{0(+x).

Notes :

Il existe environ 360 espèces d'Aloe. Ils poussent dans les régions sèches de l'Afrique. Aussi mis dans la famille
des Aloaceae{{{0(+x) (traduction automatique).

Original : There are about 360 Aloe species. They grow in the dry areas of Africa. Also put in the family
Aloaceae{{{0(+x).
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Liens, sources et/ou références :

5"Plants For a Future" (en anglais) : 5"Plants For A Future" (en anglais)
https://pfaf.org/user/Plant.aspx?LatinName=Aloe+arborescens ;

dont classification : 

"The Plant List" (en anglais) : www.theplantlist.org/tpl1.1/record/kew-297073 ;
"GRIN" (en anglais) : https://www.ars-grin.gov/cgi-bin/npgs/html/genform.pl ;

dont livres et bases de données : 12"Cornucopia II : A Source Book of Edible Plants" (livre en anglais, page 142,
par Stephen Facciola), 167"Aloes The genus Aloe (livre en anglais, page 345, publié par Tom Reynolds) ;

dont biographie/références de 0"FOOD PLANTS INTERNATIONAL" : 

Bodkin, F., 1991, Encyclopedia Botanica. Cornstalk publishing, p 68 ; Facciola, S., 1998, Cornucopia 2: a Source
Book of Edible Plants. Kampong Publications, p 142 ; Fowler, D. G., 2007, Zambian Plants: Their Vernacular Names
and Uses. Kew. p 65 ; Gard. dict. ed. 8: Aloe no. 3. 1768 ; Jeppe, B. 1969, South African Aloes. Purnell, Cape Town.
; Kunkel, ; Staples, G.W. and Herbst, D.R., 2005, A tropical Garden Flora. Bishop Museum Press, Honolulu, Hawaii.
p 592 ; Sukarya, D. G., (Ed.) 2013, 3,500 Plant Species of the Botanic Gardens of Indonesia. LIPI p 1001 ;
Swaziland's Flora Database http://www.sntc.org.sz/flora ; van Wyk, B-E., 2011, The potential of South African
plants in the development of new food and beverage products. South African Journal of Botany 77 (2011)
857â€“868 ; White, F., Dowsett-Lemaire, F. and Chapman, J. D., 2001, Evergreen Forest Flora of Malawi. Kew. p 91
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